

En su segunda jornada por España

# López Portillo se mezcló con los madrileños

MADRID, 10 (D16).—El presidente de México, José López Portillo, recibió ayer el calor del pueblo español, en el transcurso de los actos públicos que tuvieron lugar en la segunda jornada de la visita oficial del mandatario mexicano.

La frialdad no sólo atmosférica, sino protocolaria, del primer día de estancia en España del ilustre huésped contrastó ayer con la cálida acogida dispensada por los madrileños en las ceremonias de entrega de las llaves de la ciudad, ofrenda floral ante el monumento a Cervantes, clausura de la exposición México-77 y en la propia fiesta popular mexicana ofrecida por el presidente López Portillo al pueblo español.

## España, abierta a América

El presidente de México, que llegó a las diez de la mañana del sábado, acompañado de su familia, cinco ministros y representantes de los poderes legislativo y judicial, no tuvo ocasión de mezclarse con el pueblo español tras su llegada el pasado sábado. Saludó a los españoles y mexicanos que habían acudido a recibirle al aeropuerto de Barajas y posteriormente, en la plaza de la Armería del palacio Real estrechó las manos de unos compatriotas después de serle presentados por el Rey Juan Carlos a los miembros del Gobierno y demás personalidades civiles y militares.

Posteriormente mantuvo una entrevista personal con Don Juan Carlos y le fue impuesto al presidente el Gran Collar de Isabel la Católica, y a su esposa, Carmen Romano de López Portillo, la banda de la misma Orden. Por su parte, José López Portillo condecoró al Rey con el Collar del Águila Azteca y a la Reina con la banda de primera clase de la misma Orden.

Durante la cena de Estado ofrecida por los Reyes a los ilustres huéspedes, Don Juan Carlos reafirmó el deseo de España de abrirse a América, "a una convivencia positiva y constructiva con todos los países que surgieron del mismo tronco".

Don Juan Carlos simbolizó en el brindis el reencuentro fraternal que ambos pueblos anhelaban desde hace tanto tiempo. Recordó la simpatía de España por México y el pasado común, "último momento estelar al comienzo del siglo XIX", en cuyo escenario de Cádiz nacieron unos ideales, germen de la convivencia pacífica en la libertad y la igualdad.

El Rey de España ofreció la cooperación económica y científica a un país al que agradeció la acogida excepcional al éxodo intelectual español.

## López Portillo: Vuelta a los orígenes

En su discurso, José López Portillo habló del doloroso nacimiento del pueblo mestizo. "Lo que eran dos, hoy es uno en ese afán de integración que caracteriza la obra de España en México y ahora lo constituye."

López Portillo se refirió más adelante a la vocación democrática de México, "no sólo como igualdad de oportunidades, sino como igualdad de seguridades", y mostró su satisfacción de encontrarse con una de sus raíces, "a una España nue-

va, con la que hacer juntos muchas cosas".

Los dos Jefes de Estado condenaron la violencia terrorista en sus discursos.

## Entrevistas con el Rey y con Suárez

El mandatario azteca mantuvo ayer entrevistas privadas con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, y acudió con su esposa a una comida ofrecida por los Reyes en el palacio de la Zarzuela. Allí, los Jefes de Estado intercambiaron regalos. El presidente de México obsequió a Don Juan Carlos una silla de montar y el Rey, a su vez, entregó a López Portillo una pistola.

Por la mañana, el alcalde de la ciudad le hizo entrega de las llaves de oro de Madrid, siendo el primer Jefe de Estado extranjero que las recibe. Arespacochaga ofreció amiche una cena de gala a los ilustres visitantes. El discurso del alcalde de Madrid fue contestado por la esposa del presidente mexicano con unas breves palabras de agradecimiento.

Hoy el presidente de México asistirá a la inauguración de la Exposición Cultural de México, visitará la sede del INI y la Academia de Jurisprudencia y Legislación.



Europa Press

Felipe González, primer secretario del PSOE, se inclina cortésmente para saludar a la Reina Doña Sofía durante la cena de gala celebrada el sábado por la noche en el Palacio de Oriente en honor del presidente de México, José López Portillo. Santiago Carrillo y Enrique Tierno Galván, entre otros políticos de la oposición, también saludaron a los Reyes.